
Deus age diretamente
sobre as pessoas na Terra?

“Sabemos,  por  experiências  próprias,  que Deus 
absolutamente  não  se  imiscui,  de  qualquer 
forma, nesta vida terrestre”. (Lutero).

Em  04/03/2009,  num programa  transmitido  pela  Web,  através  do  site 
www.redevisao.net, tivemos a oportunidade de ver e ouvir o Dr. Ricardo Di Bernardi, médico 
Homeopata, Clínico Geral e Pediatra, Ex-Presidente da Associação Médico-Espírita e Presidente 
do ICEF- Instituto de Cultura Espírita de Florianópolis, Santa Catarina. Além disso, é articulista 
espírita, conferencista e autor de diversos livros. Algo que ele disse nos chamou a atenção, 
dada a clareza da explicação que resolve de vez certa  crença que vem desde os  tempos 
remotos. Vejamos, por exemplo, estas passagens bíblicas, nas quais se evidencia essa crença:

Jz 14,6: “O espírito de Javé desceu sobre Sansão, e ele, sem ter nada nas mãos,  
despedaçou o leãozinho, como se despedaça um cabrito...”.

Jz 14,19: “Então o espírito de Javé desceu sobre Sansão e apossou-se dele. Ele foi  
até Ascalon, matou trinta homens, tirou as roupas deles e deu para os que tinham 
adivinhado a resposta...”.

1Sm 10,6-10: “Então o espírito de Javé virá sobre você, e também você entrará 
em transe com eles e se transformará em outro homem... Daí, partiram para Gabaá, e  
um grupo de profetas foi ao encontro de Saul. O espírito de Javé desceu sobre ele,  
que entrou em transe no meio deles”.

1Sm 11,6-7: “Quando Saul ouviu a notícia,  o espírito de Javé tomou conta dele.  
Saul ficou enfurecido, pegou uma junta de bois, os despedaçou e... mandou... este  
recado: 'Se alguém não acompanhar Saul e Samuel, a mesma coisa acontecerá com 
seus bois'...”

1Sm 19,23-24: “Saul foi até o convento, em Ramá, e também ele foi  tomado pelo 
espírito de Deus,...  tirou a roupa e ficou em transe diante de Samuel, e nu ficou  
deitado no chão; e assim ficou o dia inteiro e toda a noite....” 

Pelo que se pode perceber desses relatos, Deus estaria agindo diretamente num ser 
humano, fazendo com que ele produza fatos notáveis e até mesmo alguns muito estranhos. Ao 
longo de toda a Bíblia, iremos ver narrativas semelhantes, mas há algo interessante numa 
delas que merece nossos comentários visando desvendar o segredo; leiamo-la:

Ex. 24,4: “Moisés colocou por escrito todas as palavras de Javé...”

Vamos compará-la com esta outra:

Ex 31,18: “Quando Javé terminou de falar com Moisés no monte Sinai, entregou-lhe as  
duas tábuas da aliança; eram tábuas de pedra, escritas pelo dedo de Deus”.

Afinal quem escreveu o decálogo: Moisés ou o próprio Deus? Para ajudar-nos a revolver 
essa questão; recorreremos aos fatos expostos em At 7,53 e Gl 3,19 que dizem que a Lei foi 
promulgada pelos anjos, fato muito mais provável de ter acontecido, uma vez que os anjos 
“são todos eles espíritos encarregados para um serviço” (Hb 1,13).

Voltando à crença de que Deus age diretamente, vamos ver o que o Dr. Ricardo Di 
Bernardi disse:

"Deus não age diretamente sobre as pessoas na Terra; para isso ele tem os espíritos. A 
presença de Deus sim é constante. A Energia, o Amor e a Sabedoria de suas Leis são 
constantes,  permanentes e imutáveis. Deus não tem momentos diferentes um do outro, 
Deus é sempre igual, perfeito, portanto não tem momentos específicos de ação. Sua ação é 
constante, nós é que nos afastamos ou nos aproximamos desta Lei Universal de Amor. Dir-
se-ia  que  sua  intervenção  na  Terra  é  direta,  mas  constante.  A intervenção  específica, 
localizada é feita pelos espíritos mentores, guias, protetores do indivíduo. Jeová ou Javé 
era um espírito orientador de uma comunidade e não o Deus Universal das galáxias, do 
macrocosmo e do microcosmo do universo.  É a mesma coisa que alguém querer que o 
Prefeito de uma Metrópole tape um grande buraco feito pelas águas das chuvas defronte a 
sua residência, obviamente que não o fará, mas o serviço será feito, para isso ele usará de 
funcionários públicos, seus auxiliares, que cuidam de tais coisas".

Então, por esse irrefutável argumento lógico, nos alinhamos com Dr. Ricardo concluindo 
que Deus não age diretamente sobre as pessoas na Terra, porquanto tem os espíritos para 
realizar  os  seus  propósitos  e  manter  o  Universo  em  movimento  harmônico.  Apenas 
acrescentaríamos, se nos permite o autor, que, pelo mesmo motivo, Deus também não age 
diretamente  em  qualquer  outro  tipo  de  fenômeno  que  venha  a  ser  considerado  como 
sobrenatural ou milagroso.
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